

## **Alianza público-privada en temas de medio ambiente**

**Ambato, 8 de junio.-** El Casigana, uno de los cerros más emblemáticos de Ambato, ubicado al sur de la ciudad, para muchos podría convertirse en el “pulmón” más importante de la capital tungurahuese. Por ello, El GAD Municipalidad de Ambato interviene desde el pasado 21 de diciembre de 2015, con acciones de reforestación en alianza con la Corporación Favorita C.A, al sembrar 7000 plantas de árboles forestales como acacias y alisos, en 60 mil metros cuadrados de la montaña.

El objetivo de esta iniciativa ambiental es repoblar al cerro con plantas nativas, puesto que es considerada como uno de los ecosistemas más frágiles de la ciudad por su gran extensión de bosque seco, evitar la erosión y aportar con la sobrevivencia de la flora, fauna y así mantener como cinturón verde a la tierrita linda.

“Una de las tareas más importantes que tiene la actual administración, está relacionada con transformar a Ambato en una Ciudad Jardín y no la descuidaré mientras esté a la cabeza del cabildo; es un privilegio que tienen muy pocas urbes del mundo de llamarse así. Gracias infinitivas a la empresa privada por ser partícipe en el cuidado del medio ambiente”, indicó el alcalde de Ambato, Luis Amoroso Mora, durante el acto de entrega - recepción de los árboles para reforestación del cerro Casigana, desarrollado la mañana de este miércoles 8 de junio, en la Sala de Concejo del Edificio Matriz Sur GADMA.

Álvaro Rothembach, Gerente Regional de la Corporación Favorita C.A, aseguró que este tipo de alianzas dejan en claro que la empresa pública y privada pueden trabajar de forma conjunta en favor de la ciudadanía no sólo en temas ambientales, sino en los que el cantón requiera para su adecuado desarrollo y crecimiento ordenado. “Es un honor ser parte de este gran esfuerzo y contribuir con nuestra ciudad que crece a pasos gigantes encaminándose a la modernidad con responsabilidad y con acciones que preservan el medio ambiente; eso nos compromete a abrírnos para apoyar todo tipo de iniciativas que perduren en el tiempo y beneficien a todos”, dijo.

El GADMA y la Corporación Favorita consideran que no es suficiente con sembrar, pues una de las debilidades de las acciones de reforestación es el alto índice de mortalidad de los árboles plantados. Por eso, esta iniciativa, a través de la Jefatura de Parques y Jardines de la municipalidad, cuenta con el componente de seguimiento y cuidado de la reforestación, con el fin de garantizar la mayor tasa de éxito en el crecimiento.

“Se ha implementado un sistema de riego por goteo que inicia desde el reservorio de geomembrana que se alimenta con tanqueros de agua. La distribución del líquido vital se la realiza cada 5 metros planta por planta”, explicó Luis Amoroso.

Caminando por las calles, se observa a un Ambato lleno de flores y alegría; también la satisfacción de las personas por la presencia de estos árboles que además protegen a la ciudadanía ante posibles deslizamientos de tierra, a consecuencia de los desastres naturales.

“Estamos muy contentos de saber que la siembra de los árboles se hizo realidad. Con la reforestación del Casigana también se mejora el aspecto paisajístico de la urbe, se genera en los habitantes una sensación de tranquilidad al visitar un entorno verde y saludable que otorgará una mejor calidad de vida a nuestros niños”, opinó Hernán Raza, director de la escuela Los Sauces, que funciona en la parte baja del Casigana.

De esta manera, la municipalidad trabaja efectivamente con nuevos criterios y lineamientos para rescatar y direccionar positivamente la gestión del patrimonio natural del cantón, su biodiversidad, bosques, quebradas y arbolado urbano.

“La población tiene derecho a vivir en un ambiente sano y ecológicamente equilibrado que garantice la sostenibilidad. Como municipalidad seguiremos con programas y actividades encaminados a mejorar la calidad de vida, gestionando con distintas alianzas el recurso aire”, finalizó el burgomaestre.

**Algunos datos:**

- Las especies sembradas pueden sobrevivir más de 100 años en zonas áridas. Atrapan con sus ramas y hojas la neblina y regresan el agua al suelo, creando así un extraordinario microclima.
- El Municipio de Ambato pretende transformar paulatinamente al Casigana en una zona de esparcimiento ecológica, similar al Parque de La Familia, ubicado en Quisapincha.
- El proyecto es de gran importancia ambiental porque beneficia con una mejor calidad de aire no sólo a los moradores aledaños al Casigana, sino a los más de 365 mil habitantes de la tierrita linda.
- Según un informe de la Organización Mundial de la Salud, publicado en mayo de 2016, Ambato se encuentra entre las ciudades con el aire más limpio de Latinoamérica.

